
I. MUNCIPALIDAD DE LOTA
Secretaría Municipal

ACTA N'007/2013
RET]NIÓN CONCEJO
MUNICIPAL DE LOTA O5/O3I2OI3
HORARIO 10:15 A 14:15 HORAS

TABLA DE MATERIAS

1.- Lectura de Actas
2.- Correspondencia
3.- Informaciones
4.- Varios

DESARROLLO DE LA TABLA

Sr. Administ¡ador Municipal excusa la no
asistencia del Alcalde, dado que éste se encuentra en Concepción en reunión con el
Gobiemo Regional por tema de los PMU. En razón de ello preside la reunión el Concejal
Sr. Mauricio Velásquez.-

A.1 .- Consejo de Monumentos Nacionales.-
Comienzan a exponer la situación de Lota

Alto.-
Sin embargo dado que hay una manifestación

de los profesores, que imposibilita concentrarse en la exposición, se acuerda hacer una
reunión de comisión de patrimonio el lunes a las 16 horas en dependencias del CFT,
invitando a la misma al Enc. de Patrimonio, Secplan, Sr. Juan San Martín, Juntas de
Vecinos involucradas.

Sr. Mauricio Velásquez solicita al Sr. Candia
invitar ademrís a la Unión Comunal de Orsanizaciones Vecinales de Lota.-

B.2.- De acuerdo a lo expuesto se recibe al Colegio de Profesores, quienes vienen en
reclamar por el despido injustificado de 60 profesores quienes al volver a sus trabajos
fueron notificados de la no continuidad de sus contratos.-

Quieren conocer del propio Alcalde los
ñrndamentos quejustifican esos despidos y piden el reintegro de los profesores.-

Tienen claro que no es una cuestión
presupuestaria, ya que públicamente el Alcalde manifestó que quiere contratar a profesores
lotinos.

Liceo A-45 y Liceo 4-46.-
Hoy tuvieron la adhesión de los alumnos del

Es la única comuna del pais que está
comenzando el año escolar con paralizaciones.-

Hay que pensa¡ que cada uno de estos
profesores, tienen toda una trayectoria, se encuenhan bien evaluados, gozan de excelencia
académica y tienen a sus espaldas toda una familia.

En la sala de sesiones se encuentran presentes

representantes de los centros de padres, centros de alumnos, CUT Provincial.
Se le da la palabra a Sr. Manuel Rivera quien

dice que es profesor de historia, lotino y esta es la segunda vez que es exonerado. Antes fue
en el periodo militar y ahora.

Cree que no se puede discriminar a las
personas que por algún motivo se han ido a vivir fuera de la comuna o a los que

definitivamente son de otras comunas. ¿Qué pasaria si la municipalidad de Concepción,
Coronel u otra ciudad, decide despedir a todos los que sean de Lota?



Por otro lado el que les avisen de sus despidos
al momento de retomar de sus vacaciones, los deja en la más absoluta indefensión, yu io" u
estas alturas no pueden encontrar habajo en ninguna parte.

25 de febrero y et día26de febrero ,. .".r":LfJ"".'l,XiÍ1.:t"'.,:,,:: :u 
carga horaria el día

_ Otro profesor presente en la sala pide que se
asuma que se cometieron errores en los despidos. No hay un criterio técnico pedagógico.

Debe revisarse saso a caso.-

currículum, magísteres y capacitaciones ..r3#riJ""fi?iz8:t" fi::i: Ji:.J;rffi::
la no renovación de su contrato. Se sintió humillado como profesor.

Recuerda a los presentes que él fue campeón
sudamericano y representó a Lota y a Chile.-

marestar va que por er programa de ra rv ,:i'j:1fiil: ,:?il1.::r.'ii."3lli"iÍo,ix
sido por encontrarse mal evaluados o porque abusaban de las licencias médicas.

señarar que es totar y absoruramente raro 
"f;'rf ñiT,Ji"1|!H?:'.J,,3":f:::r:f"';

muchos otros de los profesores despedidos.-

ambiente de la población, solicita que r^ "*:,"rT,".:",itfi:Hffi::iJ;l1i,H:" 
* o

Secretaria del Centro de padres y Apoderados
del Liceo comercial solidariza con los profesores despedidos del Liceo co-.."iu1, áu¿o
que ellos gozan de excelencia académica.-

Sr. Eduardo Paredes apoderado de la Esc. Bello
Horizonte, dice que no existe mérito arguno para exonerar a estos profesores. solo existe el
ánimo de perjudicarlos.-

Presidenta de Centro
reintegrar a los profesores que estiín siendo injustamente despedidos.

Presidenta del Centro de
Colcura dice que de los 4 profesores despedidos, reintegraron a uno.-

de Lota.-

con esta causa.-

Lamenta lo que está ocuniendo en Ia comuna

de alumnos pide

Padres de la Esc. de

Sr. Vekísquez dice que el Concejo solidariza

Sr. Carrillo lamenta que no esté presente el Sr.
Alcalde, y le llama la atención a que siendo uno de los que más criticaba las ausencias del
Alcalde anterior, él esté haciendo lo mismo. cree que el Álcalde evita estar presente 

"uan¿oexisten problemas.-

:g"::: llj", der DAEM ro tenga,",rr"ffi""f,fl:;T#i: *::,".f"1"Ífi;,Í;qelermlnaclon.-

A su vez lamenta que en el DAEM sean
militantes del partido socialista quienes estén tomando estas detérminaciones o ui ,nrn*
dando la cara, como es el caso de la Sra. Ingrid Burgos y el actual abogado.

No le cabe duda que estas mismas personas
estar¿ín en diciembre pidiendo votos pata sus candidatos._

que se dan en ra rorma ¿a quién ," ,",,*tj'l,il"[1!""::i::$1:f:i;,fHT:'nt#';
trabaiar?.

ninguna posibilidad de trabajo.-
Los profesores en el mes de marzo ya no tienen

También es ilegal en el fondo ya que sedespiden sin preguntar er parecer a ros directores sobre los informes de evaluación. '

PADEM, y allí se encuentra determinada ," f,l;i:4".:ff;ruij: 
municipal aprobaron el

primeraautoridadllamehastadecobardes"nfrÉ.boX'rffi frl: 
de respeto que la



descalificaciones.-

por cuanto este gobiemo comunal
descalificaciones.-

medidas tomadas.

Los temas se discuten con ideas y no con

Propone hacer una presentación a Contraloría,
se está caracterizando por la prepotencia, las

Sr. Villa rechaza absolutamente la forma v las

Felicita a los profesores, apoderados y
estudiantes por que hay que ponerle un paralé a este autoritarismo.

A ellos como concejales no se les invita a
ninguna actividad municipal o si se les considera, reciben las invitáciones a última hora.-

La CUT P¡ovincial de Concepción se hace

Pre.sente 
y viene en apoyo de estos profesores despedidos ya que se está vulnerando la

legislación vigente.-

Sr. Atcalde y piden ar concejo que ",.,j*..rlffiT:ili::Ttr"il:""j.tl 
ante ra ausencia del

Si Lota es la segunda ciudad con más alto
porcentaje de cesantía del país, hoy con esta medida se está aumentando dicho Dorcentare.
lo que no enorgullece a nadie.-

Aqui estamos frente a una decisión antojadiza
del Alcalde y que apunta directamente en contra de personas que no estuvieron al laáo del
Alcalde en periodo de campaña.-

Lamenta las expresiones vertidas públicamente
por el Alcalde y otros funcionarios.-

recibió respuesta alguna,

DAEM, son falsos.-

Ellos como concejales nunca han ¡ecibido
información alguna acerca de estas medidas.

Lamenta que el Alcalde no dé la cara y pide al
Alcalde, que muestre la misma humildad que tuvo durante los 4 años que eituuo 

"ncampaña consiguiendo votos.-

A él como concejal le han preguntado de por
qué no defendieron casos de personas despedidas en periodo anterior, a lo que responde,
que en el periodo anterior se les exhibieron antecedentes que justificaban los despidos.-

Sra. Tamara Concha dice que el respaldo del
Concejo a estos trabajadores estií claro.-

Lamenta la ausencia del Alcalde, quien como
tenía conocimiento de esta movilización no vino a la reunión.-

Da a conocer que ayer se reunió la comisión de
educación del Concejo Municipal y se acordó hacer una nueva reunión en la cual el DAEM
les pudiera dar algunas explicaciones acerca de estos despidos o no renovación de
contratos.

Ella trató de comunicarse con el DAEM y no

Los argumentos dados públicamente por el

Reitera¡á sus peticiones de que se les informe
acerca de contratos no renovados y contrataciones nuevas, información que se ha pedido y
no les ha llegado.-

Ella como representante de un pafido político
siempre va a defender a los trabajadores hasta las últimas consecuencias.-

Se le da la palabra al Administrador Municipal
quien dice que si el Alcalde no estil presente en la sesión es porque está con el Intendente
Regional y Enc. PMU viendo ese tem4 pero que en todo caso el Alcalde no se cierra a

conversar y evalua¡ los casos de los despidos.-
El Alcalde tomará contacto directamente con

los involucrados.-
Sr. Peña dice que no cabe duda de que estamos

frente a una ley alcaldicia. Quien administra la comuna es el alcalde y es é1, quien toma las

decisiones.



Ellos como concejo aprobaron la cantidad de
horas clase en el PADEM 2013, por ello siente que con esta medida se está vulnerando el
Padem aprobado.-

Pide al Concejo acoger la petición del Concejal
Canillo en el sentido de hacer la presentación respectiva a Cont¡alo¡ía.-

El ¿ínimo de él como concejal en el periodo
anterior y en el actual, siempre va a ser el apoyar toda iniciativa que sea favorable para la
comuna, lo que dio a conoce¡ al Alcalde en la primera reunión de concejo qu" r".eaiir-u.-

No comparte estas decisiones, menos cuando
no se les avisa a los afectados. Hay que pensar que existen compromisos económicos de
cada uno de los afectados, y lo dice con conocimiento de causa por cuanto le tocó vivir
situación similar cuando a su cónyuge en años anteriores le rebajaron de la noche a la
mañana su carga horaria al mínimo.

Cabe preguntarse frente a estos hechos, ¿por
qué la gente está desencantada de la política?

Quiere pedir al Alcalde mayor humildad y que
piense que un profesor lo educó, lo guió, le enseñó.-

Pide dignidad con los profesores y con esta
medida solo se atenta conúa la dignidad de estos trabajadores.-

Lota a nivel nacional ocupó hace unos pocos
años el tercer lugar en la evaluación de sus profesores.-

recapacitar y revisar al menos el PADEM.-

para educación.-

gente por razones políticas.-

Cree que el Alcalde y sus asesores deben

Este Concejo siempre ha aprobado los recunos

No quiere ni debe aceptarse que se despida a

Si no hay soluciones concretas, considera que
este concejo debería mantenerse en pie de guelra.-

Sr. Ceballos lamenta lo que está sucediendo y
si no ha estado presente es porque a la única reunión a la que fue invitado, no pudo asistir
por fttzones de índole laboral.-

El apoyó al Alcalde actual, pero el sentido
común hace que en este momento apoye la causa de los trabajadores que es del todo
legítima.

Este tema le afecta p¡ofundamente y si el
alcalde estrí dispuesto a conversar los casos que lo haga.-

A él se le informó que los Directores habían

evacuado informes, lo que al paxecer no sería efectivo.
Solo espera una pronta solución.
Presidente del Colegio de Profesores dice que

le queda claro que cuentan con el apoyo de los 6 concejales.-
Directora del CFT dice que se sintió muy mal

cuando públicamente se dijo que los directores habían entregado la lista de los profesores

mal evaluados.
Ella en lo personal nada ha enviado. Acusar a

los directores es absolutamente falso dado que esos no son los procedimientos, y es más, las

evaluaciones aun no se encuentran confeccionadas'-
Otra dirigente del Colegio de profesores dice

que las vacantes y las horas existen y los despidos sólo obedecen a fazones de carácter

político.
Se debe dignificar a los profesores y a los

trabaj adores en general.-
Dirisente de la ANEF se suma a esta lucha y

entrega su total apoyo a los profesores afectados'-

1.- Se da lectura a acta N'4 y No 5 las que son aprobadas sin observación alguna.-



2.1.- se da lectura a ord. No 84 de Jefe de secplan a través de cual se solicita el acuerdo del
concejo de compromiso de asumir los costos de mantención y operación de los proyectos
que se individualizan:

NOMBRE PROYECTO

COSTO
MANTENCIO

NY
OPERACIÓN

EN M$
Reparación Plaza 4e Armas Comuna de Lota 1.950
Reposición de Multicancha Sector Plaza Carrera ,Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector Pabellón 50 ,Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector Fundición,Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector El Blanco ,Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector Roble Aho Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector 9 de Agosto ,Lota 2.195
Reposición de Multica¡cha Calle Investigaciones de Chile ,Lota 2.t95
Reposición de Multicancha Sector El Porvenir ,Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector Rotonda Colcura, Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector Pueblo Hundido. Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector Gabriela Mistral ,Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector Barrio Chino ,Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector CaDitrin Theodor.Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector Polvorín I,Lota 2.195
Reposición de Multicancha Sector Villa San Patricio ,Lota 2.195
Meioramiento Plazas Sectores Lauta¡o l. Pabellón 88. Lota 1.899
Construcción Plazas Sectores Capit¡íri Theodor, Villa Los Héroes,
Lota 1.825
Construcción Plazas Sectores Valle Colcura, Mesa de Trabajo
Comunitaria, Lota 1.887
Reposición de Multicancha Sector Calero Sur. Lota 2.t95
Construcción Plazas Sectores Camilo Escalona. El Morro. Lota 1.839
Meioramiento Cancha de Fútbol La Conchilla. Lota 714
Meioramiento Cancha de Fútbol El Roble, Lota 714
Meioramiento Cancha de Fútbol El Blanco. Lota 714
Meioramiento Plazas E1 Blanco, Parque Luis, Lota 1.830
Construcción Plaza El Mirador Fundición, Lota 1.890
Reparación y Refuerzo Estructural del Mirador Sector Fundición,
Lota 2.533
TOTAL EN M$ 52.915

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales en ejercicio y solicitan copia de los proyectos.-

2.2.- Se da lectura a Ord. 042 de Jefe de Secplan de fecha 05/0212013, que se hiciera llegar
oportunamente a cada concejal y se solicita el acuerdo para aprobar proyecto "Diseño
Mejoramiento Piscina Fiscal de Lota Alto" por un monto de $ 28.358.000.-

Sr. Villa dice que el Alcalde durante toda su
campaña y actualmente ha manifestado que este proyecto lo había dej ado hecho en el
periodo anterior.

En el gobiemo comunal anterior también se

aprobaron recr¡rsos para hacer este estudio, por lo cual le preocupa que éste pueda ser el
tercer estudia que se estaría aprobando.-

Por ello antes de pronunciarse, le gustaría

contar con la información completa y en una de esa no es necesario hacer los estudios, sino
que corresponde solo actualizar los existentes.-

Sra. Concha considerando muy buena la
iniciativa" se suma al hecho de solicitar mayor información.-

puedan exponer ante el Conceio.-
En caso de que existan los estudios que se



Don Luis Ceballos sin pe{uicio de solicitar
mayor información, aprueba.-

Resto de concejales decide dejar pendiente el
tema a la espera de mayor información escrita.-

2.3.- Se da lectura a ord. 53 de DAF (s) de fecha 2g/02/2013 a través del cual se solicita
requerir el acuerdo del concejo para efectuar modificación presupuestaria por M$ g.000
para implementar aire acondicionado en DAF y Dirección de Control.-

Sr. Carrillo no aprueba y que se haga un
estudio integral para todas las direcciones. El como funcionario estuvo en el Ex Hosnital 2
años sin calefacción, y así hay oFas tantas dependencias que no cuentas con calefacción ni
aire acondicionado razón por la cual estando de acuerdo con esta implementación que sea
Dara todos.-

Sr. Ceballos aprueba porque encuentra válida
la petición.-

Sr. Administrador Municipal dice que acaba de
consultar con el sr. Hernán Henríquez, quien le manifestó que no existe ningún estudio con
respecto de la piscina.-

Sr. Canillo pide que quede claro en el acta que
el concejo no está rechazando este proyecto y que solo solicita mayor información aceica
de si existen estudios previos o de si se aprobaron recursos al efecto y que sucedió con
dichos recursos.-

Sra. Concha señala que ella trabajó en la Casa
de la cultu¡a y era muy dificil obtener la adquisición de bienes. Hay problemas de
computadores, enchufes, ventanas, techos, etc. No cree como prioritario el aire
acondicionado por lo cual no aprueba.-

Sr. Villa le parece interesante el proyecto, pero
a pocos metros tenemos la oficina de los guardias, la de movilización, tenemoi el
infocentro en la casa de la cultura, Deprodel, que no tienen condiciones mínimas para
trabajar y que se gotean, que podrían revestir mayor urgencia que lo que se pide.-

Es pafidario de solicitar al Jefe de Secplan que
elabore un proyecto que permita beneficiar a todos.-

baño para los guardias.
Por ejemplo en los edificios públicos no hay

Sr. Peña ¡echaza la modificación, pero le
gustaría que se presente un proyecto macro para todo el municipio.-

Sr. Administrador Municipal dice que se ha
querido modernizar algunas cosas, para mejora¡ las condiciones de vida de los funiionarios.
Se lleva a votación la modificación presupuestaria, de lo que resulta:
Sr. Carrillo rechaza
Sr. Ceballos aprueba
Sr. Villa rechaza
Sra. Concha rechaza
Sr. Peña ¡echaza
Sr. Velásquez rechaza.-

2.4.- se da lectura a nota de Sr. Ricardo Recabanen Hidalgo quien solicita permiso para
instalarse con 3 taca taca en laPlaza de Armas.-

Concejo lo rechaza por la unanimidad de sus
concejales en ejercicio, y que se le indique que proponga un lugar diferente.-

2.5.- se da lectura a ord. 88 de secplan por el cual solicita el acuerdo del concejo para
asumir los costos de mantención y operación del proyecto "Adquisición equipos
computacionales para exámenes de conducción, Lota,', cuyo valor a postular es dé $
2.389.000 y los costos anuales de $ 806.050.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
conceJ¿ues en eJercrclo.-

2.6.- Se da lectura a ca¡ta de Sr. Marco Segura Aravena quien solicita permiso
ambulante para vender artículos de libreria en poblaciones de la comuna.-



Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales en ejercicio por los meses de marzo y abril de 2013.-

2.7.- Se da lectura a O¡d. 0l/2013 de 04/03/2013 de JJW N. 17 Cancha Municipal de Lota
quienes solicitan comodato de terreno donde se encuentra emplazada la sede.

La sede fue entregada el 22/211970 a la JJW
al Club Deportivo Leonel Sanchez y a un gn¡po de adulto mayor.

El Club deportivo tendría su sede en otro
espacio y hoy quieren regularizar la tenencia de la sede.-

Concejo solicita informe de DOM y de
Asesoría Juridica antes de pronunciarse.-

2.8.- se da lectura a nota de la JJw N" 82 villa Jericó a través de la cual plantean tener
problemas con un canal que pasa por el Pasaje Tarso y que les genera inundaciones y
obviamente foco de infección para la población.-

Se acuerda remitir los antecedentes al Enc.
Operativo de los PMU, sin perjuicio de que el tema sea evaluado por la Secplan.-

2.9.- Se da lectura a carta de Sr. Emesto Campos, quien pide autorización para segulr
trabajando en Monsalves 63.-

Concejo acuerda solicitar informe al jefe de
lnspección y Fiscalización.-
2.10.- Se da lectura a carta petición de Sr. Jonathan Villanueva Villanueva, quien pide
¿utorización para la venta de maní confitado en un caÍo en la esquina de Aníbal pinto con
Pedro Aguirre Cerda.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales en ejercicio por el primer semestre de 2013.-

3.- No hay.-

4.1.- Sr. Vasili Carrilto:
a.- Quiere referirse a carta que la Enc. de Organizaciones Comunitarias envió a la Unión
Comunal de Organizaciones Vecinales de Lota, y de la cual todo el Concejo recibió una
copia.-

Por decir lo menos, le parece que el tenor de la
carta no obedece a una respuesta oficial que tenga que dar un funcionario público o la
Municipalidad.-

Pide al Concejo solicita¡ las explicaciones de la
terminología empleada en tal documento;
b.- Expresa preocupación por el uso de los vehículos.-

El sábado después de las 20:00 horas vio que
una de las camionetas de educación pasó en tres oportunidades por Lota Alto, sin trasladar
personal.

Esa misma camioneta a las 22:00 horas estaba
en la Calle No 4 de la Población San Martín.-

Quiere solicitar la bitácora de los vehiculos.
Por otro lado cree que el Bus de educación no

está siendo utilizado de acuerdo a las instrucciones emanadas de Contraloría que ñja que es
de uso exclusivo para educación.-

Se ha utilizado para traslado de adultos
mayores, traslado de concursantes del Tesoro de Juan Fariña, etc.

En lo personal cree que es loable que este bus
pudiera usarse para diferentes organizaciones, pero hay que recordar que fue este Alcalde
quien denunció al Alcalde anterior, por destinar el bus a este tipo de actividades, y en razón
de ello Contraloría dictaminó que el uso debía restringirse solo a educación.-

Tiene entendido de
municipales y otros de educación viajaron en este bus a Santiago.-

funcionarios



c.- Le preocupa el hacer la reunión de trabajo con Frontel ya que hizo las averiguaciones
del caso, y el contrato no deja afuera ni a Colcura ni Chivilingo.

En Avda. El Parque hay una sobre iluminación
que se podría haber puesto en Colcura.

Por otra parte las multicanchas quedaron a
mitad de camino.
d.- Solicita a los concejales hacer una presentación a contraloría para que aclare el tema del
uso de los teléfonos celulares.
e.- Solicita agilizar la compra de un computador para la Oficina de los Concejales.-

4.2.- Sr. Luis Ceballos:
a.- Le llegó comunicado que denuncia que el Director de la Escuela Bello Horizonte, don
Sergio Guerrero tiene a un profesor de apellido Parra, como encargado de los baños.

Hoy durante el desarrollo de la reunión, le
llegó al teléfono información de que una funcionaria de apellido Beltrán, fue t¡asladada al
Hospital por malos tmtos recibidos de parte del Sr. Guerrero.-

Agrega que esto está en conocimiento de la
Srta. Ingrid Burgos y el Jefe de Personal.-
b.- Solicita da¡ un ordenamiento al tema de la Feria de Lota ya que se torna intransitable,
especialmente durante los fines de semana.-

Quizás seria bueno que como concejo, se

reúnan con la Directiva.-

4.3.- Sr. Juan Villa:
a.- Como Concejo se les ha manifestado que hay que tomar medidas de carácter general que

tiendas a rebajar los gastos de funcionamiento y de operación del Municipio.
Frente a ello quiere solicitar un informe al

Alcalde sobre observación formulada por la Directora de Control (S) en que da a conocer
que el Alcalde viajó en vehículo municipal a Santiago haciendo su regreso en avión.-
b.- Pide informe al Enc. del Contrato de Vigilancia relacionado con los guardias que

trabajan en los edificios públicos. ¿Tienen sala de estar?, ¿tienen baño? Tienen teléfonos

celulares o radios comunicadores para casos de emergencia?

c.- Solicita se les informe el detalle de los gastos realizados con motivo del paseo del adulto

mayor.
d.- Expresa preocupación por las transmisiones en vivo de las reuniones del Concejo

Municipal. ¿En qué proceso se encuentra?.-
e.- Sobre el tema de la Copec le preocupa que se entregó un permiso precario y como la
resolución definitiva se va a dilatar más allá de lo presupuestado y hay que velar por los

intereses municipales, sería bueno ver la forma de cobra¡ los derechos que conespondan.-
Al efecto solicita un informe iurídico.-

4.4.- Sra. Tamara Concha:
a.- Pide acuerdo para hacer concejo extraordinario para tratar el tema de las casas de Fuerte

Viejo, con la presencia de la coordinadora.-
Sr. Velásquez sugiere además invitar a la Srta.

Karen Morgado que al parecer maneja otra información importante de incorporar;
b.- Solicita información sobre el tema del pago de las contribuciones de la Casa de la
Cultura;
c.- Planteó en reuniones pasadas que la Fundación Baldomero Lillo tiene en malas

condiciones los circuitos turísticos que se encuentran bajo su administración y que han

despedido gente. Propone una vez más visitar estos recintos para verificar su estado y
además para conoborar la efectividad o no de los despidos que se han dado a conocer.-

d.- Solicita informe sobre el Canil. condiciones, si los animales est¿í¡ siendo alimentados,

etc.-
e.-Quiere saber en qué estado se encuentra la subvención para el Grupo Identidad Lotina y
para la Asociación de Fútbol de Lota Alto;
f.- Quiere un informe sobre el estado actual del mosaico, quien se hará cargo de esta obra y

si tendrá o no continuidad;

g.- Pide a los concejales hacer una declaración pública sobre la situación del despido

inj ustificado de los profesores;



h.- Quiere saber cuando les cambiar¿in los teléfonos. Administrador Municipal informa que
llegaron ayer.-
i.- Planteó caso de sra. Rosalía Beltrán que es una adulta mayor, sordomuda que vive en
Tiro al Blanco, Cantera y requiere con urgencia de una media agua.

j.- solicita cuando se inician las obras en los 3 colegios que se deben reparar. se le indica
que el llamado a licitación ya se encuenha publicado en Clile Compra.
k- Agradece al concejo Municipal, a los funcionarios municipáles que trabajan en el
camping de colcura, aníz de la Fiesta de los Abrazos que el partido comunista celebró en
dicho lugar.
L- También expresa agradecimientos para el Municipio y personar que trabaja en el
cementerio, que permitieron retrasar una sepultación, a fin áe que un hijo pudiera llegar a
despedir a su madre.-

4.5.- Sr. Anselmo Peña:
a.- Informa que estuvo con el seremi de cultura, quien le manifestó que era lamentable que
el Municipio no presente proyectos a los fondos dé cultura para reparación del reatro, de la
Casa de la Cultura.-

Por tercera vez se está llamando a concurso al
efecto.-

de 1000 millones.- 
Se le aclara que hay un proyecto para el teatro

b.- solicita al Alcalde que se defina el terreno donde se va a emplazar el monumento al
Minerol
c.- Que Secplan elabore proyecto de pasarela frente al Cementerio;
d.- Pide ver comodato en terreno donde está emplazada la Radio Alas de Águila._

4.6.- Sr. Mauricio Velásquez:
a.- Hace tiempo atrás se le dio apoyo al Sr. Luis vásquez para evitar se demoliera un garaje
por él construido.

Hoy se encuentra con la sorpresa de que el
Alcalde cursó un decreto de demolición en contra del Sr. Vasquez.

Bueno, lo que quiere pedir, es que la misma
celeridad que se tuvo para con el sr. viásquez, se tenga para llevar a cabo la demolición
ordenada a través de Decreto Alcaldicio I 81 I de 6 de septiembre de 2012 el que a la fecha
no se ha cumplido.-
b.- Consulta que pasa con el pago de la deuda de los pilones.-

Sr. Administrador Municipal dice que se
solicitaron informes sociales de respaldo y cartas compromiso de ü gente de pagar
posteriormenle el agua.

antecedentes se solicitará la modificación p.r"i;".::;":" 
se cuente con todos los

nunca se le entregó.

Villa Jericó.

Sr'
Concejo a ve¡ este tema.-
f.- Se formó el Comité de Seguridad Ciudadana.

c.- Se suma a la preocupación de las subvenciones pendientes.-
d.- Grupo de scout cruz del sur funcionan en el reóinto de colegio que se va a habilitar para
cuartos medios, ¿Qué va a pasar con ellos?

Sr. Administrador Municipal dice que ya se
conversó con ellos y se les solicitó hicieran llegar un horario de su funcionamiento tomo
para coordinar,
e.- consulta que pasa a la fecha con el comodato de la unión comunal de organizaciones
Vecinales de Lota.-

Sr. Villa informa que el abogado del DAEM
quería que firmaran una resciliación del comodato suscrito (poner término de común
acuerdo), lo que molestó a la Unión comunal. En razón de ello trasladaron todas sus cosas
a la Dideco.-

Al parecer se le había asignado una, la cual

El Sr. Ruminot se comprometió a hacer visita a

Velásquez propone ir a terreno como

En oue se ha avanzado con dicho comiré



g.- se reunieron con t¡abajadores de Himce y hasta la fecha al concejo no les ha llegado las
bases de licitación y que sucede con el contrato del aseo de las depñencias munici"pales.-

Sr. Administrador Municipal dice que se están
trabajando aun las bases y existe problema con un camión municipal que es pará efectos de
recolección de basura y hay que ver como se inserta en las bases, 

"o,no 
pau darte alguna

utilidad.-

Lo anterior obligará a que el actual contrato se
va a tener que extender por algunos meses, mientras se resuelve la licitación.-

Sobre el contrato de aseo de las dependencias
municipales, efectivamente las dos empresas que postularon lo hicieron por montos muy
elevados, superiores a lo contemplado en el presupuesto municipal._

Sr. Canillo recuerda que quedaron de hacerles
llegar las bases de licitación a fin de que el concejo pudiera hacer algún aporte al servicio.-
h.- Reitera la presencia del sr.. omar Baniga, ya que han rJcibid'o denuncias por
incumplimiento de los hora¡ios de los médicos que atiendén en la Dirección de Tránsito.
i.- Solicita ac1¡talizar las patentes de los concejales en los espacios reservados para ello y a
la vez pide que se respeten los estacionamientos que ellos tienen asignados._

Con ello se puso término a la reunión, la que
contó con la asistencia del 100% de los concejales. presidió don Mau¡icio velásquez ior
ausencia del Alcalde titular que fue justificado al inicio de la reunión. Estuuo oresente
además el Sr. Administrador Municipal y Secretario Municipal titular.-

LOTA, MARZO DE 20I3.-
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ACTA N'007-2013

l.- concejo aprueba por unanimidad compromiso de asumir los costos de mantención y
operación de los proyectos individualizadoi por un monto total de M$ 52.915.-
2.- Se aprueba asumir los costos de mantención y operación del proyecto ..Adquisición
equipos computacionales para exiimenes de conducóión, Lota", po. $ 8OO.OSO._
3.- Se autoriza como ambulante al Sr. Marco Segura Aravena y sr. Jonathan Villanueva
Villanueva.-
4'- Se fijan reuniones de comisión de salud para viernes g a las 15 hrs y de patrimonio el
lunes 11 a las 16 hrs.-
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